



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE.  
ADMINISTRACIÓN Y ESTRATEGIAS DE NEGOCIOS.  
MERCADOS FINANCIEROS.  
YANETH ESPINOZA ESPINZA.  
ALEJANDRO LÓPEZ MARTÍNEZ.  
15 de octubre de 2020**

**MERCADO MONETARIO**

Concepto

se negocia la moneda nacional, así vamos por tanto a encontrar el Banco Central (organismo nacional encargado de gestionar la moneda del Estado), los bancos (encargados de los préstamos para las inversiones), los establecimientos de crédito, ahí se intercambiarán títulos y moneda, para poder prestar el dinero líquido necesario para la economía.

El mercado monetario está compuesto por

El Mercado interbancario: permite a los bancos intercambiar sus excedentes y sus déficits dentro de la moneda central nacional

El mercado de títulos negociables: alberga la oferta y la demanda de fondos a corto y medio plazo.

mediadores del mercado monetario.

Informan sobre ofertas de compra o venta de los activos negociados en estos mercados

los agentes

los agentes son: Bancos comerciales, caja de ahorros, instituciones financieras no bancarias, Money Market.

Los activos del mercado monetario.

se describen como (mercados monetarios o mercados de dinero) porque los activos que se compran y venden son de corto plazo con vencimientos que oscilan entre un día y un año y fácilmente convertibles en efectivo.

Mercado de Deuda Pública a corto plazo.

- se emiten y negocian los títulos de deuda, cuando los participantes no están en condiciones o no desean pedir préstamos o créditos a la banca.
- participa el Gobierno Federal, los gobiernos estatales o locales y las empresas paraestatales o privadas que necesitan financiamiento

Valuación de los instrumentos de deuda que cotizan a descuento.

los fondos de inversión en instrumentos de deuda, son aquellos fondos que únicamente pueden invertirse en instrumentos de deuda emitidos por:

- El Gobierno federal: Cetes, Bondes, Bonos M, etc.
- Las Instituciones de Banca Múltiple: pagarés bancarios, certificados de depósito, etc.
- Las Empresas Privadas: Certificados bursátiles, pagarés de mediano plazo, obligaciones, etc.

Letras del Tesoro

son valores emitidos por el gobierno con plazos de vencimiento inferiores a un año. Las letras del Tesoro de Estados Unidos, que se venden con un descuento respecto de su valor nominal y son objeto de un activo proceso de compraventa después de su emisión, son el instrumento más seguro para colocar ahorros a corto plazo, los mercados son profundos y líquidos, y la negociación está cubierta por la legislación sobre valores

Mercado de depósitos o interbancario.

en el cual los bancos se prestan a un plazo determinado unos a otros. La mayor parte de préstamos interbancarios se realizan con un vencimiento de una semana o menos, siendo la mayoría de un día. A los bancos se les exige mantener una cantidad adecuada de activos líquidos como efectivo para poder abastecer a sus clientes en tiempos de crisis como el que se anda viviendo hoy en día.

El nuevo mercado interbancario en el marco de la UEME.

permite pedir préstamos a las entidades financieras y los plazos son cortos normalmente de elevada liquidez y bajo riesgo.

Mercado de depósitos a plazo.

es un producto que consiste en la entrega de una cantidad de dinero a una entidad bancaria durante un tiempo determinado, transcurrido ese plazo, la entidad devuelve el dinero, junto con los intereses pactados. También puede ser que los intereses se pagan periódicamente mientras dure la operación

Pagarés bancarios.

son instrumentos de corto plazo ofrecidos por los bancos para que las personas ahorren su dinero. Estos títulos contienen una promesa de pagar una cantidad de dinero a favor de una persona a su vencimiento. El pagaré está regulado por los artículos 170 a 174 de la Ley General de Títulos y Operaciones de Crédito.

Certificados de depósitos.

es un documento que acredita la propiedad de las mercancías o de los bienes depositados en instituciones que pueden recibir dichos depósitos.

Mercado mixto

es un sistema de organización económica en el que se combina la actuación del sector privado con la del sector público, que actúa como regulador y corrector del primero.

Bonos de caja y tesorería.

tesorería es la parte de la administración financiera del capital de trabajo que tiene por objeto coordinar los elementos de una empresa para maximizar su patrimonio y reducir el riesgo de una crisis de liquidez, mediante el manejo óptimo de efectivo en caja, bancos y valores negociables en bolsa para el pago normal de pasivos y desembolsos imprevistos

Mercado hipotecario.

Son préstamos de dinero otorgados para la adquisición de bienes inmuebles, los cuales se dejan en garantía a favor de la institución que otorgó el préstamo. Las garantías que el deudor otorga se establecen en forma de hipoteca. Este gravamen o hipoteca es un derecho de la institución que otorgó el crédito (acreedor) y que le da el poder de disponer del bien dejado en garantía en caso de que el cliente no pague el crédito